

**Кобец  
Петр Николаевич,**  
главный научный сотрудник  
Всероссийского научно-  
исследовательского института  
Министерства внутренних дел  
Российской Федерации  
(ФГКУ ВНИИ МВД России),  
доктор юридических наук, профессор  
[pkobets37@rambler.ru](mailto:pkobets37@rambler.ru)

DOI: 10.18572/1813-1247-2021-2-56-60

# Становление, функционирование и реформирование Государственного совета Китайской Народной Республики

Одна из первостепенных ролей в системе государственного управления Китая отводится Государственному совету страны. В настоящее время у многих исследователей отмечается повышенный интерес к этому госоргану, выполняющему функции правительства страны и являющемуся высшим органом исполнительной власти. В этой связи автором ставилась задача исследовать особенности становления, функционирования и реформирования данного органа государственной власти, выполняющего функцию правительства страны. В результате проведенного исследования автором отмечается, что формирование китайского Государственного совета прошло долгий путь, от создания сельских администраций в 1930-х годах, до формирования Центрального народного правительства в 1950-х годах и его регулярного реформирования вплоть до настоящего времени. И если в ранний период Китайской Народной Республики компартия страны совместно с правительством были единым организмом, то в конце 1970-х годов их функции постепенно распределялись, и правительство плавно переходило к самостоятельному повседневному управлению государством. Поэтому сегодня компартией принимаются стратегические решения, которые определяют политику государства, а правительственными структурами осуществляется реализация этой политики, с концентрацией на решении экономических проблем, при этом за компартией остаются вопросы идеологии, кадров и безопасности. Особое внимание в работе было уделено современным особенностям реформирования Государственного совета, которое проходит в рамках структурных преобразований, проводимых в виде углубленных реформ институтов государственного управления, инициированных в 2017 г. XIX съездом китайской компартии.

**Ключевые слова:** Китай, органы государственной власти, государственная система управления, Государственный совет, административная реформа, институты государственного управления, законодательные акты, Конституция, китайская компартия, законность.

**The Establishment, Functioning and Reformation of the State Council of the People's Republic of China**  
**Kobets Petr N.**, Chief Research Scientist of the National Research Institute of the Ministry of the Interior of the Russian Federation (NRI of the Ministry of the Interior of Russia), LL.D., Professor

One of the primary roles in China's public administration system is assigned to the state Council of the country. Currently, many researchers have an increased interest in this state body, which performs the functions of the country's government and is the highest Executive authority. In this regard, the author set a task to study the features of the formation, functioning and reform of this public authority, which performs the function of the country's government. As a result of the research, the author notes that the formation of the Chinese State Council has a long way to go, from the creation of rural administrations in the 1930s, to the formation of the Central people's government in the 1950s and its regular reform until now. And if in the early period of the people's Republic of China, the country's Communist party together with the government were a single entity, then in the late 1970s, their functions were gradually distributed, and the government smoothly moved to independent day-to-day management of the state. Therefore, today the Communist party makes strategic decisions that determine the state's policy, and government structures implement this policy, focusing on solving economic problems, leaving the issues of ideology, personnel and security to the Communist party. Special attention was paid to the modern features of the reform of the State Council, which is taking place within the framework of structural transformations carried out in the form of in-depth reforms of public administration institutions initiated in 2017 by the XIX Congress of the Chinese Communist party.

**Keywords:** China, state authorities, state administration system, State Council, administrative reform, public administration institutions, legislative acts, Constitution, Chinese Communist party, legality.